

## POTPOURRI

(POR EGO)

¿Qué dirían ustedes si viesen bailar a una pareja de bailarines, uno de espaldas al otro? Pues eso parecerán las dos escuelas que habrá en el barrio del Calvario, (pero ¡y qué calvario!) por acuerdo de unos señores empeñados en avergonzar a sus sucesores que tengan sentido común, cuando pasen por ese sitio y recuerden que ese adelesio se hizo por acuerdo de sus familiares antepasados, elevados por chiripa a ciertos puestos. Y ¡así anda ello!

¿Conque según una hojita que ha circulado por ahí, son los señores Azaña y Domingo los «únicos que hasta hoy han demostrado estar limpios de las taras y concupiscencias que guardan en el corazón los políticos profesionales»? ¡Pues sí que va eso fuerte! ¡Camará, y cómo está el patio; cuando Azaña el impasible ante la ley de fugas en Sevilla y Barcelona; ante las matanzas de Pasajes, Arnedo, etc. etc.; el que negaba los viles asesinatos de Casas Viejas; el que aconsejaba que no hubiese heridos ni prisioneros porque al final resultan inocentes, es el único hombre con el corazón limpio de taras...! Pero ¿no habíamos quedado en que Azaña no tenía corazón? Pues ¡y D. Marcelino el de los trigos? ¿Cómo lo verán ciertos republicanos para atreverse a formar con él una «UNIDAD» con Azaña, con el corazón limpio de concupiscencias? ¡Pobre humanidad!

Teníamos pensado censurar acremente a las autoridades, a los maestros de escuela y a las organizaciones de Manzanares, porque el «DÍA DE LA RAZA», no hicieron nada absolutamente que sirviera de estímulo a los jóvenes para aprender y practicar las normas que los conducían a elevarse en vigor, cultura, moralidad, etc., induciéndoles a separarse de todo lo nocivo y perjudicial. ¡Ni una conferencia, ni un acto impresionante! ¡Nada! Tanto como nada, no: Se dió una comedia extraordinaria a los pobres ancianos en el hospital, que son los que han de aprender a vigorizar la Raza. ¡Viva la Pepa!

¡Vamos a decir ¡viva la Pilarica! pero nos hemos acordado al mismo tiempo, que el ídolo ese tiene alhajas y riquezas muertas, valoradas en muchos millones de pesetas, mientras la raza que patrocina se muere de hambre, y creemos que sería más justo decir todo lo contrario. Vaya un contrasentido ¿verdad? ¡La patrona poseyendo millones, y la raza de que es patrona, hambrienta, decrepita, degenerada y analfabeta... ¡Viva la P...! la Pepa; la Pepa.

Hemos leído una hoja firmada por la «Comisión» de la Asociación de padres de familia, en la que da unos palmelazos a los jóvenes izquierdistas de Manzanares. Nosotros pensamos comentarla cuando dispongamos de espacio y de tiempo, a ver si nos ganamos una reprimenda también. Trataremos de demostrarle a esos padres de familia que a ellos les interesa más conservar las riquezas y los privilegios que la fe de sus mayores. ¿Verdad que sí?

## AYUNTAMIENTO

Orden del día de la sesión ordinaria del día 5 de 10 de 33: Acta anterior; gacetas y boletines; cuentas de gastos; ídem de ingresos; ítem del Agente en la capital; distribución de fondos para octubre; situación del presupuesto; estado comparativo de ingresos y avance de la situación de la hacienda municipal; informes de comisiones, y ruegos y preguntas.

Día 14, a las 21'30

Sesión supletoria, por no haberse celebrado el día 12, por tener que asistir a los numerosos actos celebrados con motivo de la fiesta de la Raza.

Orden del día: Acta anterior; boletines y gacetas; cuentas, despacho ordinario; informes de comisiones, y ruegos y preguntas.

## AGUA VA

Los trabajos encaminados a establecer la unificación de las tarifas de agua y alcantarillado, nos dicen que van por muy buen camino... subterráneo; igual que el curso de la denuncia que contra la insalubridad del alcantarillado presentó hace tiempo el médico forense Sr. Camacho. Así dá gusto: ¿No?

## SUGESOS

## SUICIDIO POR SUSPENSION

Serían las 19 horas del día 8 del corriente cuando llegó a nosotros la noticia de que en la calle Toledo se había suicidado una agraciada joven hija de un fabricante de gasosas. Como en esa calle hay dos fábricas de ese género, hicimos averiguaciones y sacamos en consecuencia que la joven que había tomado tan fatal resolución había sido la simpática mocita de 18 años, Carmen López de la Manzanara y Peláez, hija del fabricante de gasosas del mismo apellido, que había puesto fin a su vida poco antes de las 18 horas colgándose de una viga en su propio domicilio, cuando se encontraban en él solamente ella y una hermanita más pequeña. Hemos hecho lo posible por averiguar las causas que pueden haberla inducido a esa terrible determinación, y aunque existe un escrito de la suicida en el que tal vez indique los motivos que ha tenido para suicidarse tan jovencita, obra en poder del Sr. Juez de Instrucción; y como es un secreto del sumario, no nos hemos atrevido a solicitar noticias concretas de ese escrito, para satisfacer los voraces deseos del público, que siempre quiere encontrar un culpable en todas las cosas, para poder cebarse en él, aunque solo sea en los corrillos. Como no somos partidarios de dar crédito cerrado a los rumores callejeros y de vecindad, pues son tan variados y contradictorios como el grado de amistad o enemistad, simpatía o antipatía que se tenga a quien se suicida y a quien se culpa, no queremos recoger aquí, nada de lo que hemos oído sobre culpabilidad de la madrastra por causa de malos tratos; pues mientras unas personas la condenan, otras la defienden. Puede ser que en el escrito que obra en el

juizado, haya algunas manifestaciones de descontento y de disgusto, por contrariedades familiares; pero ignoramos si existe alguna acusación concreta contra la tan traída y llevada madrastra. Nosotros hemos presenciado la autopsia y no hemos notado señal alguna que denote malos tratos de obra en la ocasión presente.

Exteriormente, solo se notaba una huella bien marcada de una cuerda o lazo corredizo con el nudo en la región occipital. Seccionado el cráneo, aparecía la masa encefálica congestionada sin duda por la suspensión realizada; pero sin anomalía ni lesión nerviosa. Hecha la disección del tórax aparecen los pulmones congestionados con las equimosis punteadas de Tardie bien manifiestas y normalidad en las demás vísceras. El estómago contenía escasa cantidad de restos alimenticios por haberlos digerido completamente no notándose lesión alguna que acusara enfermedad crónica; por lo que se trata de un suicidio corriente motivado por disgustos o contrariedades, sacando la conclusión que la muerte fue producida por asfixia de suspensión. ¡Ya terminó la infeliz!

## ACCIDENTE

El día 14 del actual y sobre las 15 horas, tuvo la desgracia de que le cayera un madero en el pie derecho, trabajando en la bodega de don Antonio Cabrera, el obrero Alfonso Sánchez Martín vecino de ésta y natural de Membrilla, ocasionándole una herida de tres centímetros de extensión en la parte superior de dicho pie.

## UNA COZ

José Blanco Cano de 43 años vecino de Membrilla (Blanco 3) fue asistido por el doctor Camacho de fractura abierta del cúbito del brazo izquierdo por haberle dado una coz una mula, cuando estaba trabajando en la Casa del Hondo, propiedad de doña María Sánchez-Gil que vive en Ancha 26.

## ATROPELLO

Valentín Gómez-Pastrana Albandea de 33 años (Granados 1) sufre la fractura de la clavícula derecha, producida al ser atropellado por su propio carro, cargado de uvas.

## Abusos deshonestos

Por conducto particular, nos hemos enterado, que se ha presentado en este juzgado de Instrucción, y por la madre de Vicenta Díaz Chaparro, una denuncia contra Pedro Gutiérrez, Manuel Chacón, José Muñoz de Luna y Manuel Núñez Cach, por haber cometido abusos deshonestos con dicha Vicenta, según la denunciante y por intento de violación en los alrededores de la ermita del Espino del Pueblo de Membrilla, de donde todos son naturales.

Creemos que el juzgado ha admitido la denuncia y que ésta sigue sus trámites jurídicos consiguientes.

## LO QUE SEA

El agua mas pura, se hace repugnante en un vaso sucio y asqueroso; así, la idea mas sublime llega a hacerse despreciable, cuando es «defendida» por un traídor a ella, y por un degenerado. —Ego.

## Tribuna Libre

## Despertemos, jóvenes

Hora es ya, que nuestras fibras sensitivas despierten del letargo en que nos tiene sumidos la hipócrita sociedad actual en que vivimos; hora es ya que apartemos de sí todos los prejuicios contrarios de esta corroida sociedad para que sean trocados por: el libro.

Los momentos que vivimos, juventud, es preciso tocarlos muy de cerca, y echemos una ojeada por el panorama actual y veremos cómo la mayor parte de la juventud consume su existencia por la falta de alquiler de sus brazos, y contra toda esta serie de injusticias, debemos revelarnos.

La burguesía ya no nos quiere porque nos hemos permitido pedirle tan solo una parte alcuota de nuestros derechos; se nos niega el trabajo y por tanto el derecho a la vida. ¿Creen acaso que con esto podrán rendirnos? ¿Es que ignoran que cuanto más represión más rebeldía? No nos rendirán jamás, seremos tan fuertes como nuestra juventud lozana y día no lejano llegará, en que estos derechos que hoy se nos usurpan injustamente nos sean entregados sino de buen grado, a la fuerza.

Apartémonos del vicio tanto tabernesco como casinesco; cambiemos la copa de alcohol, envenenadora de nuestras fuerzas orgánicas, por el libro racional que nos instruya; hora es también que esas mesas de tapete verde sean convertidas en escritorios y dupites donde solo resplandezca la pluma y el libro.

Hora es que nos apartemos de esas casas lupanares; que comprendamos que, quien sabe si tal vez mañana tuvieramos que ver allí a hermanas nuestras y hasta a nuestras propias compañeras, que víctimas del boicot de que somos objeto la mayor parte del proletariado español tuvieran que vender sus cuerpos al señorito que se los quiera pagar, para llevarles pan a sus hijos, que no puede negarle.

Y vosotras rosas lozanas de hoy, madres amantes del mañana, desechad esos prejuicios clericales que tienen embebiadas vuestras mentes candorosas; desechadlos sí, de una vez para siempre; pues a vosotras os está confiada la misión más sublime de la Naturaleza: La Maternidad.

Despertad también vosotras, dejad de ser la esclava sumisa al macho, para ser la compañera fiel y la madre tierna y cariñosa, la que inculque a esos tiernos infantes las pautas a seguir para su total emancipación redentora.

VICENTE CONDÉS BUENAMAÑANA

M iz maras

## H los suscriptores de fuera

Aunque tuvieran que descontar el valor del franqueo, agradeceríamos que nos remitiesen el importe de las suscripciones en sellos de correos. Pueden comprender, que para cantidades pequeñas no se puede hacer porque suponen los gastos tanto como las cantidades a cobrar. En un favor, que haría la agonía de El Cauterio Social, más llévadera.

11 p. "Vida Nueva" — Cuerrero — Puertollano